

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

BUREAUX :
ROUBAIX - 68-71, Grande-Rue. Tél. 237.52.
TOURCOING - 22, rue Carnot. Tél. 471.
LILLE - 11, rue Pailhote. Tél. 559.41.
PARIS - 28, boulevard Poincaré. Tél. Provence 17.84.
MOUScron - 108, rue de la Station. Tél. 5.64.

ANCIENS DIRECTEURS :
Jean Bédou
Alfred Bédou
Madame Alfred Bédou

ABONNEMENTS
Nord et départements limitrophes :
3 mois 90 fr.
6 mois 160 fr.
1 an 300 fr.
Autres départements et colonies :
3 mois 95 fr.
6 mois 165 fr.
1 an 310 fr.
Compte chèques postaux : Lille 87

Quinzaine impériale

"LA COLONISATION est essentiellement LA PROMOTION MORALE DES RACES"

dit le gouverneur général BOISSON dans un message sur l'AFRIQUE NOIRE

"Du sort de nos colonies dépend le sort de la France" dit l'amiral PLATON.

(Ph. Sipo).

Le gouverneur général Boisson

A l'occasion de la Quinzaine impériale, le gouverneur général Boisson a prononcé mardi l'allocution radiodiffusée suivante :

La Quinzaine impériale est consacrée à l'exaltation de l'Empire. Je vais, moi, vous parler de l'Afrique noire, de ce qu'elle attend, de ce qu'elle veut, de ce qu'elle exige de vous, jeunes Français, à qui je veux particulièrement m'adresser.

L'Afrique n'est plus le pays des rêves aventureux ; l'Afrique est le pays des dures réalités.

L'Afrique n'est pas le pays de la vie facile ; l'Afrique est le pays des climats torrides et pesants, où les forts seuls résistent et triomphent.

L'Afrique n'est pas le pays d'immense richesse ; elle exige un don total des hommes, mais elle les comble à son tour de la joie la plus vive, la plus profonde qui soit : la joie de créer.

L'Afrique veut des médecins, des ingénieurs, des professeurs, des instituteurs, des forestiers, des agronomes, d'autres encore mais tous capables, par la formation qu'ils possèdent, de devenir dans leurs arts et dans leur technique, des maîtres.

Du contremaître au savant, l'Afrique appartient, doit appartenir à l'élite française, non pour l'exploiter, mais pour la coloniser. De par notre volonté l'Afrique ne sera pas le champ clos où se déchaineront les appétits de profit et d'argent ; car sur le plan matériel, la colonisation n'est pas et ne peut pas être l'exploitation abusive des choses et des hommes. Car, surtout, la colonisation est essentiellement la promotion morale des races qui sont confiées à notre tutelle.

Pour venir en Afrique, aider à quelque titre que ce soit à cette promotion, il faut avoir au cœur un peu de l'âme des apôtres et des missionnaires. Ce ne sont pas là paroles de visionnaire ; elles sont profondément ancrées dans le réel. Pour bâtir un empire, il est indispensable que les bâtisseurs aient une vocation d'affection ; sinon leurs constructions ne seront qu'éphémères.

A ces heures si cruciales, la France a vu s'assembler autour d'elle des terres de fidélité ; nos voles sont

M. Pierre LAVAL a rendu compte au Chef de l'Etat de son voyage à Paris

Vichy, 26 mai. — M. Pierre Laval, chef du Gouvernement, rentré de Paris tard dans la nuit, est arrivé de bonne heure mardi matin à son cabinet de l'hôtel du Parc. Il a réuni aussitôt en conférence ses collaborateurs immédiats avec lesquels il a travaillé. Puis il s'est entretenu avec le Maréchal à qui il a rendu compte de ses activités au cours du séjour qu'il vient d'effectuer à Paris. Il a conféré ensuite avec l'amiral Auphan, secrétaire d'Etat à la marine et dans l'après-midi, il a reçu l'amiral Esteva, résident général de France en Tunisie, M. Courant, maire du Havre, et M. Trochu, président du conseil municipal de Paris.

Il recevra vendredi les préfets régionaux

Vichy, 26 mai. — Le Chef du Gouvernement recevra vendredi les dix-huit préfets régionaux. C'est la première fois que le président Laval prendra contact avec ces hauts fonctionnaires.

Au cours de cette réunion, d'importants problèmes seront examinés.

M. RICARDO OLIVEIRA ambassadeur de la République Argentine a remis ses lettres de créance au maréchal Pétain

Vichy, 26 mai. — Mardi à midi, le président Laval, chef du Gouvernement, ministre des Affaires étrangères, a accompagné le maréchal Pétain au pavillon Ségnié où, selon le cérémonial d'usage, M. Ricardo Oliveira a remis au Chef de l'Etat ses lettres qui l'accréditent en qualité d'ambassadeur extraordinaire et de ministre plénipotentiaire de la République Argentine en France.

Les honneurs militaires ont été rendus à l'ambassadeur à son arrivée et à son départ par un compagnie du 10^e bataillon de chasseurs à pied avec fanion et musique.

LA GRANDE BATAILLE DE KHARKOV NE DIMINUE PAS D'INTENSITE

Encerclées dans un espace de plus en plus restreint les trois armées soviétiques ne parviennent pas à se dégager malgré la violence de leurs efforts



Soldats allemands prêts pour l'assaut de la position ennemie. (Ph. Sado)

Berlin, 26 mai. — Lundi, les troupes allemandes et alliées ont attaqué concentriquement les trois armées soviétiques encerclées, de telle sorte que l'état a pu être encore resserré. Les Bochevistes pressés de toutes parts sur un territoire étroit ont essayé de percer à diverses reprises. Dans ce dessein ils ont mis en ligne de puissantes formations appuyées par de nombreux tanks, et exécuté des assauts de l'extérieur. Ces tentatives ont échoué après de durs combats et avec des pertes considérables. Il en a été de même au nord-est de Kharkov, où les Soviétiques ont lancé des attaques de diversion.

Dans le secteur central, les attaques locales ont remporté des succès notables. Les Soviétiques ont une nouvelle fois été délogés de leurs posi-

De l'Est et de l'Ouest, du Nord et du Sud, les unités allemandes et leurs alliés accablent les adversaires dans un espace de plus en plus restreint, cependant que leur aviation, maladroite des airs, achève l'encercllement des soldats soviétiques par ses attaques répétées. Des coins ont déjà été enfoncés en différents points de cette grande poche et la bataille a atteint un stade intermédiaire.

La pression qu'exercent les trois armées ennemies est encore très forte. Leur résistance reste toujours organisée, mais on peut observer les signes avant-coureurs de la débâcle.

À l'ouest, le matériel disponible et de l'importance des effectifs, cette bataille d'encerclement ne le cède en rien aux formidables opérations de l'an dernier.

On évalue à plus de 500.000 les effectifs en présence au sud-ouest de Kharkov, au point de soudure du cercle fermé par les Allemands, autour des troupes de choc de Timochenko.

Des quantités considérables de matériel de guerre sont concentrées. Le matériel détruit ou capturé permet d'évaluer la force des formations blindées encerclées.

Timochenko avait placé tous ses espoirs dans cette offensive qui devait aller de pair avec ses opérations dans la presqu'île de Kertch. Il avait concentré ici et en direction de Kertch tout le matériel disponible en vue de percer à tout prix le front européen et d'encercler par un important mouvement offensif les armées européennes stationnées dans le secteur Sud.

Il a compris trop tard que l'offensive allemande sur la presqu'île de Kertch avait devancé l'exécution de son projet et il a été pris à son propre piège.

Le plus intéressant, c'est que les troupes allemandes et alliées combattent dos à dos sur un très large front. En effet, pendant qu'une des armées se déployait en direction de l'ouest, l'autre, le couvrant par derrière, poursuivait l'offensive et faisait face à l'est.

Grâce à une tactique nouvelle, enseignée pendant l'hiver et grâce aux nouvelles armes, les pertes des armées européennes sont minimes même si on les compare à celles, relativement réduites, de l'année précédente et si l'on considère l'ampleur de la violence du combat.

Du côté soviétique, la situation est diamétralement opposée ; les pertes des Bochevistes sont tellement élevées qu'elles influent de nouveau sur le moral offensif de l'ennemi qui fléchit de plus en plus.

UN CONVOI BRITANNIQUE ATTAQUÉ PAR LA « LUFTWAFFE » entre le cap Nord et l'Islande

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 26 MAI. — Le haut commandement des forces armées communique :

La bataille d'encerclement au sud de Kharkov fait rage. L'adversaire cherche, de toutes ses forces, à se dégager vers l'est. Au cours de durs combats, cette tentative a, lundi encore, été rendue vaine. En même temps, l'attaque menée par des formations allemandes, roumaines et hongroises, parties du sud, de l'ouest et du Nord, a limité considérablement la liberté de mouvement de l'ennemi. Des masses compactes de Bochevistes ont de plus en plus subi l'effet de coups destructeurs portés par notre aviation.

Au nord-est de Kharkov, des attaques répétées soviétiques ont été repoussées.

Dans le secteur central, nos attaques locales ont abouti à de nouveaux gains de terrain.

Des coups de main entrepris par nos sections d'assaut dans le secteur septentrional ont été couronnés de succès.

Dans le secteur maritime, entre le cap Nord et l'Islande, nos avions de combat ont attaqué au cours de la nuit du 25 au 26 mai, un convoi ennemi puissamment protégé. Un navire de commerce de 8.000 tonnes a été coulé et cinq autres ont été endommagés.

En Afrique du Nord, des escadrilles importantes d'avions de combat ont attaqué des objectifs militaires dans la région de Tobrouk.

Un important mouvement préfectoral

M. BUSSIÈRES préfet du Pas-de-Calais DEVIENT préfet de police et l'AMIRAL BARD ambassadeur à Berne

Vichy, 26 mai. — Un important mouvement préfectoral incessamment au Journal officiel. Il intruse une trentaine de préfetures et sous-préfetures, parmi lesquelles plusieurs préfetures régionales.

C'est ainsi que M. Amédée Bussièrés, préfet du Pas-de-Calais, est nommé préfet de police à Paris, en remplacement de l'amiral Bard, qui recevra le poste d'ambassadeur à Berne.

M. François Ripert, préfet régional de Rennes, est remis à la disposition du ministre de la Justice ; il est remplacé par M. Quenec'h, préfet régional de Lyon.

Enfin, M. Peretti de la Rocca est



(Ph. Archives.)

M. Bussièrés nommé préfet régional de Châlons-sur-Marne, un remplacement de M. René Roussiquet, précédemment nommé secrétaire général de la police au ministère de l'Intérieur.



(Ph. Sado)

L'amiral Bard



(Service cartographique du JOURNAL DE ROUBAIX)

Les opérations de demain

Faute d'une idée suffisamment précise de ce qu'est le climat russe, certains journaux ont pu écrire que la récente offensive allemande dans la presqu'île de Kertch marquait le début des grandes opérations estivaux destinées à vaincre définitivement la résistance russe.

Les combats de Crimée, ceux qui se livrent actuellement en Ukraine se rattachent plutôt à la campagne d'hiver qui vient de se dérouler, et en marquent la fin.

Pour apprécier la situation actuelle des armées allemandes et soviétiques, il importe de se rappeler les événements de l'été et de l'hiver derniers.

Au cours de leur foudroyante progression, durant les mois de juin à septembre, les Allemands occupèrent d'immenses étendues, mais ils n'obtinrent rien de plus que la défense soviétique. Leurs communications de victoires annonçaient des millions de prisonniers capturés, des milliers d'avions et de tanks détruits, ainsi qu'un butin immense.

Si l'Allemagne avait pu continuer son avance après les grandes batailles d'encerclement de Minsk, Smolensk et Kiev, elle eût sans doute enlevé la décision ; mais un hiver rigoureux exceptionnellement survint avec une avance de plusieurs semaines. Il facilita la défense et paralysa les transports, indispensables pour la poursuite de l'offensive.

L'U.R.S.S. avait échappé de justesse au désastre.

Le haut commandement allemand avait estimé que la front se stabiliserait plus tard et plus loin. La

LE MARÉCHAL SE RENDRA JEUDI DANS L'INDRE

Vichy, 26 mai. — Le Maréchal se rendra jeudi dans l'Indre. Après avoir passé en revue, à proximité de Châteauroux, les troupes de la région, il se rendra l'après-midi à Châteauroux où, après avoir déposé une gerbe au monument aux morts, il sera reçu à la préfecture, où les autorités locales lui seront présentées.

Le Chef de l'Etat visitera ensuite le centre social et l'exposition de la Quinzaine impériale. Il regagnera Vichy dans la soirée.

L'initiative allemande s'affirme de plus en plus à Kharkov

Berlin, 26 mai. — Les experts militaires déclarent que la bataille de Kharkov ne diminue pas d'intensité et que l'histoire militaire s'enregistre comme une des plus grandes batailles d'encerclement qui se soit déroulée pendant la campagne de l'Est. L'initiative allemande s'affirme de plus en plus.

Après avoir contourné le gros des troupes ennemies, les formations allemandes et hongroises se sont déplacées vers l'ouest dans le secteur sud-est de Kharkov. C'est ainsi que l'encercllement des forces principales des troupes de Timochenko, destinées à son offensive, a été complètement réalisé.

L'avance foudroyante nipponne se poursuit sur Chinhwa

Aux Indes Néerlandaises, les îles de Lombok, Soubawa et Florès ont été occupées

31 MAI, LA JOURNÉE DES MÈRES

sera, dans tous les foyers, une occasion de joie, de confiance et d'espoir

Le parlement mexicain se prononcera demain sur le projet de déclaration de guerre aux puissances de l'axe

C'est le 31 mai que les mères françaises auront à l'honneur. A cette occasion, dans toutes les villes, dans chaque village, 40.000 diplômes leur seront remis.

Ce jour-là, des concours de travaux d'enfants seront organisés dans toutes les écoles et les petits auront la joie d'offrir à leur maman les œuvres naïves et charmantes qu'ils se seront appliqués à réaliser avec un soin intime.

Mais cette journée des mères ne sera bonne et féconde que si elle n'est pas seulement un témoignage et un souvenir. Il faut qu'elle apporte aux mères françaises l'encouragement d'une vraie solidarité, active et ardente. Il faut que ce jour du 31 mai marque le point de départ d'une plus grande compréhension du rôle maternel, une volonté générale de soutenir la mère de famille dans sa tâche et de lui rendre la justice à laquelle, en toutes circonstances, elle a droit et que, dans son abnégation elle ne saut pas toujours demander.

169 navires anglo-saxons D'UNE JAUGE GLOBALE DE 934.000 TONNES et capturé 503 bâtiments

Dans le bassin méditerranéen, depuis septembre 1941 1.391 avions alliés ont été détruits

Tokio, 26 mai. — Le quartier général impérial a publié un résumé des succès remportés sur mer et dans les airs depuis le début de la guerre jusqu'au 20 mai.

Au cours de cette période la marine japonaise a détruit au total huit cuirassés ennemis et en a gravement endommagé six autres. Elle a coulé six navires porte-avions, dont le porte-aéronefs britannique « Hermes ».

Pendant le même laps de temps, 982 avions ennemis ont été abattus par la marine japonaise, mais on ne possède pas la confirmation de la perte de 132 d'entre eux ; d'autre part, 1.292 avions ont été gravement endommagés.

Voici la liste des navires de guerre coulés ou endommagés :

Cuirassés américains coulés : Deux du type « California », un de chaque type « Maryland », « Arizona » et « Oklahoma », ainsi que le cuirassé « Utah ».

Cuirassés américains gravement endommagés : un de chaque des classes « Maryland », « Nevada », « Pennsylvania » et « North-Carolina ».

Cuirassés anglais coulés : « Prince-of-Wales » et « Repulse ».

Cuirassés anglais gravement en-



Nanterre a couronné sa « mère ». (Ph. Sado)

Cette tradition, qui remonte à 1818, s'est perpétuée jusqu'à nos jours et continue d'avoir pour but de maintenir parmi la jeunesse de Nanterre le respect envers les parents et d'honorer la vertu.

Voici HÉLÈNE COCHOT, 19 ans, au bras du maire, qui quitte l'église Sainte-Genève après la cérémonie.

(Lire la suite page 2.)

(Lire l'information page 2.)

(Lire l'information page 2.)